



Contact Presse
Anne THOMAS Relations Presse & Publiques
+33(0)6 64 49 92 60 // anne@annethomas-rp.com

Communiqué de presse

Figure de proue de la frégate Hermione, « le Lion » lance un appel à la mobilisation aux Assises de l'économie de la Mer !

Bordeaux, le 19 novembre 2024 – L'Association Hermione La Fayette a lancé ce mardi au cœur des Assises de l'économie de la mer 2024 à Bordeaux, un appel à la mobilisation national et international auprès de l'ensemble des entreprises de la filière maritime pour Sauver l'Hermione, symbole de la France et des Libertés.

C'est devant le Lion, figure de proue de l'Hermione exposée exceptionnellement pour l'occasion, que le Vice-Amiral d'escadre (2S) Marc de Briançon, Président de l'association, Emilie Beau Directrice Générale et Alain Rousset Président du Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine, **ont rappelé l'urgence d'un élan de la filière maritime pour permettre à l'Hermione de regagner la mer et de poursuivre sa mission de rayonnement à travers le monde.**



De gauche à droite : Rémi Justinien (Conseiller régional Nouvelle-Aquitaine), Emilie Beau (Directrice générale de l'association Hermione-Lafayette), Alain Rousset (Président du Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine), Marc De Briançon (Président de l'association Hermione-Lafayette), Michel Durrieu (Conseiller régional Nouvelle-Aquitaine) – Crédits : Association Hermione-Lafayette

Déjà restaurée à plus de 50%, l'Hermione doit trouver 4,5M€ pour achever les travaux

Depuis l'automne 2021, la frégate L'Hermione est immobilisée en cale sèche au port de Bayonne, à Anglet. La plus grande réplique au monde d'une frégate du 18^e s. a eu besoin de réparations d'envergure sur sa coque, après 22 000 milles parcourus.

Grâce au soutien financier des collectivités locales, de l'Etat, d'acteurs économiques et du grand public, la moitié de la restauration a été réalisée.

Les entreprises peuvent se mobiliser sous différentes formes : mécénat financier avec déduction de l'impôt sur les sociétés, du mécénat de compétences ou du mécénat en nature.

« Je forme le vœu que l'Hermione navigue au plus vite au nom de toute la filière maritime française et c'est possible ! 5M d'euros, c'est beaucoup mais ce n'est pas inatteignable et tout le monde peut être partie prenante de cette grande aventure maritime. 5M€ cela pourrait être 2000 entreprises qui s'engagent sur un mécénat à hauteur de 2500 euros pour un coût réel (pour chacune) de seulement 1000 euros ! »

Marc de Briançon, Vice-amiral d'escadre (2S) et Président de l'Association Hermione La Fayette.



Grand carénage de l'Hermione au port de Bayonne – Crédits Damien Roussel

Pourquoi se mobiliser ?

Relever ce défi financier et permettre à L'Hermione de reprendre la mer, c'est redonner vie au symbole vivant de l'Histoire maritime française à travers son navire Ambassadeur de la France et de la liberté. Synonyme d'aventures maritimes d'exception, c'est également un chantier patrimonial dont la vocation est de transmettre des savoir-faire séculaires en réponse aux contraintes environnementales contemporaines.

"L'Hermione fait naturellement partie de l'ADN et de l'histoire de Naval Group et nous sommes toujours à ses côtés, mais pour qu'elle reprenne la mer, nous ne pourrions pas y arriver sans la mobilisation d'autres entreprises du monde maritime. Je forme le vœu que d'autres soutiennent le projet qui est un outil de rayonnement formidable mais aussi d'innovation, de recherche, et de formation" Claire Allanche, Directrice de la communication de Naval Group.

L'Hermione en quelques chiffres :

- ⇒ 550 jeunes embarqués et donc formés à l'esprit d'équipage dont 20% se sont dirigés vers la filière maritime par la suite
- ⇒ 400 bénévoles actifs
- ⇒ 100 000 personnes reçues sur le site du grand carénage à Anglet
- ⇒ + de 2000 scolaires reçus chaque année
- ⇒ 125 volontaires reçus et bénéficiant d'un programme d'engagement citoyen

Contact mécénat d'entreprise : emilie.beau@hermione.com

Pour faire un don : www.hermione.com

A propos de l'association Hermione – La Fayette...

Créée en 1992, l'association Hermione – La Fayette a été créée par des passionnés qui ont osé un extraordinaire projet culturel et patrimonial : reconstruire à l'identique L'Hermione, le bateau à bord duquel le marquis de La Fayette se rendit en Amérique pour annoncer le soutien de la France aux insurgés lors de leur combat pour l'indépendance.

Aujourd'hui, l'Association a quatre missions :

. Transmettre à toutes et tous la passion pour L'Hermione et pour les métiers du monde maritime en accueillant visiteurs et en proposant des formations ;

. Contribuer à la préservation et à la navigabilité d'un patrimoine culturel ancré au 18^es., symbole de la grande ère maritime française ;

. Organiser les navigations de la frégate et faire vivre son esprit d'équipage aux valeurs solidaires et humaines.

L'association Hermione – La Fayette est habilitée à recevoir des dons défiscalisables et peut émettre des reçus fiscaux au bénéfice de ses donateurs particuliers ou entreprises.

Plus d'informations sur : www.hermione.com